

# Pruebas para alergias a la penicilina

## (Testing penicillin allergies)

---



### ¿Qué es la penicilina?

La penicilina es un antibiótico que se usa para tratar muchas infecciones. A los antibióticos que son similares entre sí se les conoce como una “familia” de medicamentos. Cuando se trata de niños, la familia de antibióticos que más se usa es la penicilina. Este antibiótico incluye:

- La amoxicilina o amoxicilina con ácido clavulánico, que también se conoce como “Augmentin”
- La piperacilina o “Zosyn”
- La oxacilina
- La ampicilina
- La cefalexina o “Keflex”

### ¿Qué es la alergia a la penicilina?

Una alergia verdadera a la penicilina incluye síntomas como:

- Picazón
- Erupción
- Dificultad para respirar
- Dolor abdominal (de barriga)

La alergia a la amoxicilina es la alergia a un medicamento más común en los niños. A un niño que es alérgico a la amoxicilina no se le debe dar ningún medicamento de la familia de la penicilina.

Muchos niños que tienen alergia a la penicilina no presentan una alergia verdadera cuando se les hacen las pruebas. Esto se debe a que pueden tener una erupción provocada por la infección, y no por los antibióticos que se usan para tratarla. En esos casos, los cuidadores pueden creer que el niño es alérgico a la penicilina.

### ¿Cómo afecta el tratamiento?

Los antibióticos de la familia de la penicilina son el tratamiento preferido para muchas infecciones de la niñez, entre estas:

- Infecciones de oído
- Infecciones de garganta por estreptococos (*strep throat*)
- Infecciones de la piel

Cuando un niño tiene alergia a la penicilina, el doctor le prescribirá un tipo diferente de antibiótico. El antibiótico sustituto puede:

- Tener más efectos secundarios.
- No tratar tan bien la infección.
- Hacer que sea más difícil tratar la bacteria.

En caso de una emergencia o si tiene una inquietud urgente, llame al 911 o vaya inmediatamente a la sala de emergencias más cercana.

# Pruebas para alergias a la penicilina, continuación

---

## ¿Qué es el reto de ingesta oral?

El reto de ingesta oral es la mejor manera de determinar si su niño tiene una verdadera alergia a un alimento o medicamento. El equipo médico se encargará de:

- Darle a su niño el alimento o medicamento (como la penicilina) que se cree que causa la alergia.
- Observar muy de cerca a su niño.

## ¿Qué sucede durante el reto?

- El equipo médico observará a su niño para ver si presenta síntomas de:
  - Picazón
  - Erupción
  - Dolor abdominal (de barriga)
  - Dificultad para respirar
- Su niño recibirá tratamiento de inmediato si tiene síntomas.
- Con frecuencia, el equipo médico le administrará medicamentos como la cetirizina (Zyrtec) o epinefrina para impedir que los síntomas sigan empeorando. No es común que los niños necesiten más tratamiento que el de estos medicamentos.

## ¿Cuáles son los riesgos?

Los riesgos incluyen los síntomas de una reacción alérgica. Con frecuencia, los síntomas duran hasta 2 horas e incluyen:

- Erupción con picazón
- Dolor de estómago
- Náuseas (sentirse con ganas de vomitar)
- Vómitos (devolver)
- Diarrea
- Nariz tapada o estornudos
- Sibilancias

Los riesgos mayores incluyen:

- Dificultad para respirar grave
- Presión sanguínea baja

El riesgo de muerte es muy bajo cuando los retos de ingesta oral se hacen con un equipo médico. El equipo médico está preparado para administrar los tratamientos y medicamentos para tratar las reacciones alérgicas tan pronto como aparezcan.

## ¿Qué alternativas tengo al reto?

Algunas familias prefieren no darle el alimento o el medicamento (como la penicilina) a su niño en vez de hacerle el reto de ingesta oral.

**Esta hoja educativa contiene solo información general. Hable con el médico de su niño o con uno de los integrantes de su equipo de atención médica sobre el cuidado específico para él.**

**En caso de una emergencia o si tiene una inquietud urgente, llame al 911 o vaya inmediatamente a la sala de emergencias más cercana.**